
1. Begrüssung 

Der Präsident begrüsst die Anwesenden zur 36. ordentlichen GV und 
insbesondere die vier Ehrenmitglieder. Er informiert, dass das Nachtessen sowie 
die Getränke im Anschluss an die GV vom Club übernommen werden. 

Traktandenliste 
Die Einladung mit den Traktanden wurde fristgerecht verschickt: 

1. Begrüssung & Eröffnung 
2. Wahl der Stimmenzähler 
3. Genehmigung des Protokolls der GV 2023 
4. Saisonrückblick des Präsidenten 
5. Berichte Interclub-Captains 
6. Kassa- und Revisorenbericht 2023 
7. Budget 2024 
8. Wahlen des Vorstands und der Revisoren 
9. Saison-Aktivitäten 2024 
10. Varia 

Es sind keine schriftlichen Anträge eingegangen.  

Die Anwesenden haben keine Einwände zur Einladung und den Traktanden. 

2. Wahl der Stimmenzähler 

Der Präsident schlägt als Stimmenzähler Joel Holmann, Armando Mathys und 
Lukas Marko vor und bittet sie die Präsenzen zu kontrollieren. 
Es sind 52 Mitglieder anwesend – das einfache Mehr entspricht 27 Mitgliedern. 
  

3. Genehmigung des Protokolls der 35. GV vom 24.03.2023 

Das Protokoll wurde auf der Homepage publiziert und konnte beim Vorstand 
eingesehen werden.  
Die Versammlung nimmt das Protokoll einstimmig an. 

TC Schmitten 
Postfach 8 
3185 Schmitten 

http://www.tcschmitten.ch

Protokoll Generalversammlung 2024
Datum 22. März 2024

Zeit: 19:00 – 20:00 Uhr

Ort Restaurant Kreuz, Schmitten

Teilnehmer: Gemäss separater Präsenzliste

Entschuldigt: Gemäss separater Absenzenliste
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4. Saisonrückblick 

Rückblick des Präsidenten 
  

Alain präsentiert den Mitgliedern seinen Saisonrückblick. Der Bericht ist dem 
Protokoll angehängt. 

Er weist darauf hin, dass die Turniere für das Clubleben von hoher Wichtigkeit 
sind. Er hofft, dass mit der Anpassung des Durchführungstermins und einer 
neuen Kategorie für das Einzelturnier, die Mitglieder zum Mitmachen motiviert 
werden können. 

Ganz herzlich dankt er den Sponsoren und der Gemeinde für ihre sehr wertvolle 
und geschätzte Unterstützung. Alain motiviert die Vereinsmitglieder unsere 
Sponsoren regelmässig zu berücksichtigen. 

5. Berichte Interclub-Captains 

Die verschiedenen Videos der Interclub-Mannschaften werden abgespielt. 

Bei den Junioren konnte in den letzten Jahren ein stetiger Zuwachs generiert 
werden. Wir hoffen, dass die Anzahl in den nächsten Jahren gehalten werden 
kann. Wir hoffen auch, dass wir mehr Mädchen motivieren könnten dem 
Tennisclub beizutreten und auch IC zu spielen. Eine grosse Herausforderung ist 
jeweils auch das Koordinieren der Trainings, damit die Junioren auch ihren 
anderen Aktivitäten nachgehen können.  

6. Kassa- und Revisorenbericht 

Auch Ivan begrüsst alle Mitglieder zur GV und präsentiert die Rechnung des 
Vereinsjahres 2023 (siehe Anhang). Es wurde ein Gewinn von CHF 2886.53 
erwirtschaftet. Die Bilanz ist ausgeglichen und es kann ein leichter Wachstum 
ausgewiesen werden.  

Es gibt keine Fragen zur Abrechnung. 

Raphael Schaller übernimmt das Wort für die Revisoren. Zusammen mit Stephan 
Schafer (ist für die GV entschuldigt) wurde die Buchhaltung geprüft. Sie stellten 
fest, dass sie ordnungsgerecht und gemäss dem Gesetz und den Statuten 
geführt worden ist. Die Buchungen stimmen mit den Belegen überein. Die 
Revisoren danken Ivan für die gut geführte Buchhaltung und empfehlen der 
Versammlung die Annahme der Rechnung sowie die Erteilung der Décharge für 
Ivan und den gesamten Vorstand. 

Die Jahresrechnung wird einstimmig genehmigt und entsprechend Décharge 
erteilt. 

Alain bedankt sich bei den Revisoren für Ihre Arbeit und überreicht Raphael ein 
Präsent. 
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7. Budget 2024 

Ivan präsentiert für das Vereinsjahr 2024 wiederum ein ausgeglichenes Budget 
ohne speziellen Posten im Vergleich zum Vorjahr (siehe Anhang).  

Es gibt keine Fragen oder Bemerkungen zum Budget 2024. 

Das Budget 2024 wird einstimmig angenommen. 

8. Wahl des Vorstandes und der Revisoren 

Alain übergibt das Wort für die Wahl des Vorstandes an Raphael Schaller. 

Der Gesamtvorstand stellt sich für zwei weitere Jahre zur Wiederwahl. Die 
Vorstandsmitglieder werden mit Applaus für zwei weitere Jahre bestätigt. 

Wahl der Revisoren 

Raphael Schaller stellt sich nochmals als Revisor zur Verfügung und wird mit 
Applaus bestätigt.  

Stephan Schafer stellt sich nach 8 Jahren als Revisor nicht mehr zur Verfügung. 
Alain bedankt sich herzlich für seinen Einsatz.  

Armando Mathys stellt sich als Ersatz zur Verfügung. Es gibt keine anderen 
Kandidaten und er wird mit Applaus gewählt.  

9. Saison-Aktivitäten 2024 

Die Saison-Aktivitäten wurden den Mitgliedern zugestellt und sind auf der 
Homepage aufgeschaltet. Alain motiviert die Mitglieder aktiv an den Anlässen teil 
zu nehmen. 

  

10. Varia 

Alain gibt das Wort der Generalversammlung. Es gibt keine Wortmeldungen. 

Alain wünscht allen Mitgliedern eine erfolgreiche, unfallfreie Saison und wünscht 
allen einen guten Appetit. 

  
Die Sitzung wird geschlossen. 

Schmitten, 22. März 2024 

Der Präsident Der Protokollführer 
Schindler Alain Kaeser Christian 
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ANHANG 

Bericht des Präsidenten 

Der bestehende Vorstand konnte die Geschäfte im Berichtsjahr ohne personelle Vakanz 
sowie geplant und geordnet führen. Wir beschäftigten uns insbesondere mit der Umsetzung 
der im 2022 definierten Ziele, nämlich: 

- das Clubleben nach der Corona-Lockdown wieder zu beleben und 
- die Kinder- / Juniorenbewegung weiter aufzubauen 

Um mehr Kinder für unseren Sport gewinnen zu können, haben wir einerseits einen 
Schnuppertag organisiert (10. Mai), andererseits am Sommer-Ferienpass mitgemacht. 
Leider hat der Schnuppertag, auf welchen wir mit einem Inserat in der Schmitte-Poscht 
aufmerksam machten, keine Interessierten gefunden. Der Ferienpass wurde jedoch gut 
besucht. 

Zur Belebung des Clublebens haben wir einen Sonntags-Brunch, welcher am 25. Juni bei 
herrlichem Sommerwetter stattfand, organisiert. Die Unkosten konnten weitgehend mit einem 
Sponsoring der Sika Bau gedeckt werden. Merci Lücu! Auch dieses Jahr haben wir den 
Brunch wieder ins Jahresprogramm aufgenommen. 

Als weitere Massnahme zur Belebung des Clublebens haben wir, wie bereits im 2022, 
unsere Einzel- und Doppelturniere wiederum für Kinder/Junioren geöffnet. Unsere Jüngsten 
waren noch nicht so zahlreich vertreten – wir werden das Angebot jedoch weiterhin 
aufrechterhalten. 

Nebst der Verfolgung unsere Ziele «Clubleben» und «Kinder» haben wir uns mit folgenden 
Themen beschäftigt: 

Datenschutz: Im Rahmen der per 1.9.2023 in Kraft getretenen neuen 
Datenschutzverordnung haben wir eine Datenschutzerklärung verfasst, welche via Website 
eingesehen werden kann. In dieser ist unter anderem beschrieben, wie wir mit den Daten 
unserer Clubmitglieder umgehen. 

Platzsanierung: Bei der Gemeinde haben wir die Kostenübernahme für die periodisch 
notwendige Platzsanierung beantragt. Der Gemeinderat hat die gut CHF 10'000.-, welche 
dafür notwendig sind, ins Budget aufgenommen. Das Budget wurde genehmigt. Wir werden 
die Firma Joseph beauftragen, im Sommer dieses Jahres die Arbeiten auszuführen. 

Netze und Netzregulierbänder: Diese haben wir ersetzt und anlässlich der Platzputzeta 
vom letzten Samstag montiert. 

Ersatz Sitzbänke «Clientis»: Bei der Clientis haben wir um die Übernahme der Kosten für 
den Ersatz der bestehenden, in die Jahre gekommenen 6 Sitzbänke nachgefragt. Clientis hat 
freundlicherweise die Gesamtkosten von CHF 2'700.- übernommen. Die Bänke konnten wir 
an der Platzputzeta montieren. 

Räumung und Neuorganisation der beiden Materialräume: An der Platzputzeta vom 
Herbst 2023 wurden beide Materialräume komplett geräumt, nicht mehr verwendetes 
Material wurde entsorgt. Die Räume wurden gereinigt, instand gestellt und mit dem noch 
verwendbaren und brauchbaren Material bestückt. 
Bänke und Tische instand gestellt: Anlässlich der Platzputzeta im Herbst wurden 
sämtliche Bänke und Tische überprüft und instand gestellt. Letzten Samstag haben wir diese 
nochmals auf Funktionstüchtigkeit und Sicherheit überprüft. 
Zum Spielbetrieb: 

Freude macht, dass wir nach wie vor ein reges Interesse an unseren Juniorentrainings 
haben. Dank der hohen Flexibilität unseres Juniorentrainers Marcel Mauron konnten wir in 
der Saison 2023 für 21 Kinder und Jugendliche Trainings durchführen. Die IC-
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Juniorenmannschaft (U12 Boys) hat bereits ihre 2. Saison bestritten. Ich möchte Marcel an 
dieser Stelle ganz herzlich für seinen Super-Einsatz und seine hohe Flexibilität danken. 

Das Raiffeisen-Doppelturnier war mit 19 Doppelpaare wiederum sehr gut besetzt. Ebenso 
das Baulandplus-Mixed mit 12 Doppelpaaren. Dieses musste wetterbedingt von Ende August 
auf Ende September verschoben werden. 

Die Einzelmeisterschaft vom 8.9. – 10.9.23 war nicht gut besucht. Es nahmen lediglich 4 
Aktive (darunter 2 Vorstandsmitglieder und der Präsident des TC Düdingen), 2 Junioren und 
10 Senioren teil. Die Damenkonkurrenz konnte nicht stattfinden, da nur 1 Anmeldung 
einging. 

Die Einzelmeisterschaft ist eines unserer wichtigsten Turniere, welches auch für das 
Clubleben eine grosse Bedeutung hat. Im Vorstand haben wir diese unbefriedigende 
Situation eingehen besprochen, nachdem bereits im Vorjahr die Teilnehmerzahl schwach 
war. Wir haben deshalb den Termin für die Einzelmeisterschaft vorgezogen. Nicht mehr im 
September, sondern vom 19.4. – 21.4., also vor Beginn der IC-Saison, werden wir das 
diesjährige Turnier durchführen. Dazu eingeladen sind auch die Junioren/Juniorinnen. 
Parallel zur Einzelmeisterschaft führen wir ein Doppelturnier U60 durch. Wir wollen mit dieser 
Massnahme das Angebot erweitern und das Clubleben bereichern. Bitte nehmt die 
Gelegenheit wahr und meldet euch an. 

Der Senioren-Sodbach-Cup vom 24.09.23 war mit 20 Spielerinnen und Spieler wiederum 
sehr gut besetzt. Ganz herzlichen Dank an Irène Rudaz für die wie immer köstliche 
Kürbiscrèmesuppe und an Yvonne Tröller für das feine Dessert. Auch einen ganz herzlichen 
Dank an Rose und Thomas Aebischer vom Rest. Sodbach, welche uns wiederum mit einem 
Wild-Menu verwöhnt haben. Thomas hat uns informiert, dass er wahrscheinlich im Verlauf 
dieses Jahres den Betrieb aufgeben wird. Sollte dies eintreffen, werden wir einen neuen 
Sponsor finden müssen. 

Die IC-Saison verlief für unsere bereits im zweiten Jahr in der 2. Liga (30+) spielenden 
Damen wiederum erfolgreich. Sie schafften den Ligaerhalt erneut! Bravo! 

Auch die Jungsenioren 1, die Mannschaft von Cyrill, haben eine gute Saison gespielt und 
sich in der 2. Liga behaupten können. Bravo! 

Die Jungsenioren 2, die Mannschaft von Mäthu, steigt nach dem letztjährigen Aufstieg in die 
2. Liga direkt wieder in die 3. Liga ab. 

Unsere Aktivmannschaft, die Mannschaft von David, nahm letzte Saison mangels Spieler 
nicht am Interclub-Geschehen teil. Erfreulich ist, dass wir dieses Jahr wiederum eine junge 
und motivierte Mannschaft anmelden konnten. 

Die Senioren, die Mannschaft von Charly, hatten eine gute Saison mit vielen schönen 
Begegnungen und guter Geselligkeit. Sie spielen wie bisher in der 3. Liga. 
Unsere Junioren-IC – Mannschaft hat in ihrer 2. Saison tapfer gekämpft und auch 
Begegnungen gewinnen können. Aufgrund der Altersregelung wird diese Mannschaft in der 
kommenden Saison nicht mehr U12, sondern U15 spielen. 
Eingehen möchte ich noch auf die Entwicklung unseres Mitgliederbestandes: 

Die aktuellen Mitgliederzahlen – Stand 22.03.2024: 

161 Mitglieder (Vorjahr 155), davon 
127 Aktivmitglieder (davon 3 Funktionäre und 7 Vorstand) 
9 Passivmitglieder 
19 Junioren / Kinder 
6 Ehrenmitglieder 

Mutationen Saison 2023 auf 2024: 
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9 Austritte (davon 5 Junioren) 
15 Eintritte (davon 8 Junioren) 

Ganz herzlich danke ich an dieser Stelle unseren Sponsoren für ihre sehr wertvolle und 
geschätzte Unterstützung. Gerne möchte ich euch alle motivieren, unsere Sponsoren 
regelmässig zu berücksichtigen. 

Erinnern möchte ich, dass Mondo-Sport nicht nur unseren Club sponsort, sondern auch für 
unsere Mitglieder Vergünstigungen, unter anderem 20% Rabatt auf das gesamte 
Tennissortiment, bietet. Alle unsere Sponsoren sind übrigens auf unserer Homepage 
aufgeführt. 

Danken möchte ich auch allen unseren Mitgliedern, welche sich für unseren Verein auf und 
neben dem Platz einsetzen und unser Clubleben bereichern. 

Zum Abschluss danke ich meinen Vorstandskolleginnen und Kollegen ganz herzlich für ihren 
Super-Einsatz, die ausgezeichnete Zusammenarbeit und die Zeit, welche sie in unseren 
Verein investieren. MERCI. 

22.03.2024 / Alain Schindler  
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Finanzen 
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